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    25 gennaio 2025 

 

Verbale Assemblea dei Soci 
 

Orario di inizio: 9:30 

Orario di fine: 12:00 

Luogo: Museo di Storia Naturale del Mediterraneo di Livorno (Via Roma 234) 

 

Partecipanti: 

Emiliano Carnieri, Claudio Pucciani, Lorenzo Mori, Paolo Nannipieri, Margherita Pia, Flavia Marzano, 

Paolo Rossi, Giovanni Gervasi, Franco Turini, Marcello Battini.  

 

Il giorno 25 gennaio 2025 alle ore 9:30 si è riunita l’Assemblea dei Soci del Caffè della Scienza N. Badaloni 

presso la Sala Bianca all’interno del Museo di Storia Naturale del Mediterraneo (Via Roma n° 230, Livorno) 

con il seguente ordine del giorno: 

1) Introduzione ai lavori del Presidente uscente; Partecipazione dei Soci e Socie agli eventi; Apertura 

campagna Tesseramento 2025; 
2) Approvazione del bilancio 2024 e approvazione del bilancio provvisorio 2025; 

3) Programma 2025; 

4) Elezione membri del Coordinamento e del nuovo Presidente; 
5) Discussione e conclusioni. 

 

 

 

1. O. d. G. Il presidente dimissionario, Emiliano Carnieri, apre l’Assemblea ringraziando i presenti e 

richiamando l’attenzione sul problema della scarsa partecipazione. Negli ultimi anni, il numero degli iscritti 

è progressivamente diminuito, sia per ragioni anagrafiche sia per un calo di interesse verso le attività 

dell’associazione. Questa situazione, con la conseguente riduzione delle entrate, rappresenterà una sfida per 

il prossimo Coordinamento. Nell’organizzazione degli eventi, sarà opportuno privilegiare relatori provenienti 

da zone vicine, così da contenere i costi dei rimborsi spesa. Inoltre, nei primi mesi dell’anno, sarà 

fondamentale promuovere attivamente l’associazione durante gli incontri, con l’obiettivo di aumentare il 

numero degli iscritti. Emiliano Carnieri suggerisce di incentivare ogni socio a parlare dell’associazione e a 

invitare almeno due amici a iscriversi.  

 

2. O. d. G. Lettura del bilancio 2024 (in allegato) e del bilancio provvisorio per il 2025. L’assemblea 

approva. 

 

3. O. d. G. Lettura e discussione successiva della bozza del programma 2025 (in allegato) presentato dal 

Coordinamento. L’assemblea approva ricordando che il calendario degli eventi proposto potrà subire 

modifiche, anche in base alle proposte dei soci. Chiunque abbia suggerimenti su temi o iniziative è invitato a 

contattare il Coordinamento per contribuire all’organizzazione.  
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4. O. d. G. Il Coordinamento dimissionario propone all’Assemblea dei Soci i nuovi membri del nuovo 

Coordinamento da eleggere:  

 Antonio Caprai 

 Emiliano Carnieri 

 Flavia Marzano 

 Lorenzo Mori 

 Paolo Nannipieri 

 Margherita Pia 

 Claudio Pucciani 

 

L’assemblea approva. Gli incarichi saranno discussi nella prossima riunione del Coordinamento, che si terrà 

sabato 1 febbraio alle ore 9.30 nei locali del Museo di Storia Naturale del Mediterraneo (Via Roma n° 230, 

Livorno). 

 

Su proposta del Coordinamento, viene conferito a Claudio Pucciani il titolo di Presidente Onorario, in segno 

di riconoscimento per l’impegno profuso negli anni e per il prezioso contributo offerto alla crescita 

dell’associazione, pur non essendo tale carica prevista dallo Statuto.  

Segue la lettura della relazione di Claudio Pacciani (in allegato), in cui vengono illustrati i traguardi raggiunti 

dal Caffè della Scienza negli ultimi anni e gli obiettivi che il prossimo Coordinamento sarà chiamato ad 

affrontare. L’assemblea approva il nuovo Coordinamento e la relazione di Claudio Pucciani.  

 

5. O. d. G. Discussione 

 

 Emiliano Carnieri e Franco Turini propongono un’iniziativa dedicata al confronto tra Homo sapiens 

e Neanderthal, da organizzare in occasione del Darwin Day, il 12 febbraio, o in un'altra data da 

definire. 

 

 Emiliano Carnieri informa l’Assemblea sull’evento in programma il 19 febbraio presso la libreria 

Feltrinelli, dedicato alla presentazione del libro Portuali e marittime, perché no? – La disparità di 

genere nei porti italiani (Franco Angeli Editore) dell’ex assessora al porto e alla relazione città-porto 

del Comune di Livorno, Barbara Bonciani. 

 

 Paolo Rossi suggerisce di organizzare un evento sul carteggio di Bruno Pontecorvo e dei suoi 

colleghi fisici, indicando i Bottini dell’Olio come possibile sede per ospitare l'incontro. 

 

 Flavia Marzano presenta l'idea di un corso nelle scuole per supportare le giovani studentesse nella 

scelta dell'università, con un focus particolare sulle materie STEM. Il corso, intitolato "Donne e 

STEM, prospettive e nuove opportunità", avrà come obiettivo quello di incontrare le studentesse di 

quarta e quinta liceo e avviare una discussione su: cosa significa STEM (Science, Technology, 

Engineering, Mathematics); l'importanza delle materie STEM nel mondo contemporaneo 

(tecnologia, sostenibilità, medicina, ecc.) e, sempre di più, nel campo dell'Intelligenza Artificiale 

(AI); le competenze STEM come chiave per affrontare le sfide globali, come i bias cognitivi nell'AI 

e le nuove occupazioni; le opportunità di lavoro in Italia, con un focus particolare su Livorno. 

 

 Lorenzo Mori propone di dedicare alcuni incontri al tema del cambiamento climatico e alla 

conoscenza del territorio livornese dal punto di vista idrogeologico, con l’obiettivo di sensibilizzare 

e diffondere buone pratiche di protezione civile per tutelare la popolazione in vista di eventi climatici 

estremi, sempre più intensi e frequenti. 

 

 Margherita Pia informa i presenti della possibilità di ampliare il bacino di utenza dell’associazione 

anche al Comune di Rosignano, sottolineando l'interesse di alcune figure istituzionali e non per le 
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nostre attività. Aggiunge inoltre che è disponibile una sala a Rosignano, che ci può essere concessa 

gratuitamente, ideale per ospitare eventi. Propone, in particolare, di invitare relatori che trattino dello 

sviluppo del territorio compreso tra Livorno e San Vincenzo, esplorando il ruolo della Solvay e gli 

studi attualmente in corso riguardo l’evoluzione di quest’area dal punto di vista scientifico e 

tecnologico. 

 

 Claudio Pucciani, ricordando con affetto Amedeo Todaro, socio della nostra associazione 

recentemente scomparso, propone di dedicargli un evento sul tema dei rifiuti, una causa a lui 

particolarmente cara e a cui ha dedicato gran parte della sua attività lavorativa e politica. 

 

 Paolo Nannipieri richiama l’attenzione sul ruolo del Caffè della Scienza di Livorno all’interno della 

Rete dei Caffè Scientifici Italiani. Invita i soci a seguire le attività delle associazioni affiliate tramite 

il sito Rete Caffè Scientifici Italiani e a consultare la newsletter per rimanere aggiornati sulle 

iniziative. Inoltre, ricorda che a breve si terrà la terza edizione del Festival Nazionale dei Caffè 

Scientifici Italiani, un evento che comprende una serie di incontri e il consueto workshop annuale, 

previsto a Firenze il 5 aprile 2025. 

 

 In chiusura, Lorenzo Mori propone di vendere la telecamera portatile DJI Osmo Pocket, acquistata 

dall’associazione alcuni anni fa, per reinvestire il ricavato nell’acquisto di una webcam e di 

microfoni più adatti alla registrazione delle dirette degli eventi. Questo consentirà di migliorare la 

qualità dei video e di caricarli sul canale YouTube dell’associazione. 

Inoltre, i presenti concordano sulla cessazione del rapporto con gli attuali gestori del sito web. Il sito 

rimarrà comunque attivo su un server, finanziato dall’associazione, come archivio storico. Lorenzo 

Mori si impegna a creare un nuovo sito su Google Sites, ispirandosi a quello della Rete dei Caffè 

Scientifici Italiani, così da renderlo più facilmente amministrabile dal Coordinamento e privo di costi 

di gestione. 

 

L’assemblea si scioglie alle ore 12.00 

 

 

Livorno 30/1/2025 

 

https://sites.google.com/caffescienza.it/rete-caffescientifici-italiani/home-page

